

Fecha: 29/10/2024 Vpe pág:

\$3.654.123 Tirada: \$9.570.938 Difusión: Vpe portada: \$9.570.938 Ocupación:

Audiencia:

271.020 76.017 76.017 38,18%

Sección: **ECONOMIA** Frecuencia: DIARIO



Pág: 9

## La creciente participación del empresario Felipe Ibáñez en la propiedad de Sigdo Koppers

Durante octubre, la sociedad Inversiones Gran Araucaria Dos, sociedad ligada a Star Investments, el family office de Felipe Ibáñez, ha realizado una serie de compras de acciones de SK. Ya alcanza una participación de 8,18%.

## MAXIMILIANO VILLENA

A pesar de la caída de 15% que registra la acción en lo que va del año, el empresario Felipe Ibáñez, uno de los excontroladores de D&S, al parecer sigue creyendo en Sigdo Koppers (SK).

En una serie de transacciones realizadas en octubre, Inversiones Gran Araucaria Dos, sociedad ligada a Star Investments, el family office de Felipe Ibáñez, siguió incrementando su participación en la firma. La última de estas se concretó el pasado 25 del mes, en una operación que implicó la adquisición de 620.000 acciones por \$651.000.000, equivalentes al 0,06% de la propiedad de SK.

Pero ya en los días previos había realizado otras transacciones. El 16 adquirió un 0,04%, por \$503.108.353, y el 18 compró otro 0,09% por \$1.036.353.857. En total, en el mes ha adquirido el 0,19% de la compañía, por un monto de \$2.190 millones, con lo cual su peso subió al 8.18%.

Estas transacciones se suman a las efectuadas a mediados de año. El 3 de julio se hizo con un paquete equivalente al 0,26% de Sigdo Koppers, por un monto de \$3.274.739.580.

A pesar de esta serie de compras, el empresario aún está lejos del porcentaje que ostentan los mayores accionistas de la firma. Según su memoria 2023, el grupo controlador de SK tiene un 73,9% del capital, y en el participan Juan Eduardo Errázuriz, que a través de diversas sociedades tiene el 11,79%, Naoshi Matsumoto (11.63%), Norman Hansen (11.39%), Horacio Pávez (12,7%), Familia Santander García (12,05%), Familia Aboitiz Domínguez (11,24%), y Socios Málaga, Asesorías y Consultorías Spa (3,1%).

SK es una empresa especializada en la provisión de productos y servicios para la minería y la industria, organizada en tres áreas de negocio: servicios, que agrupa los negocios de construcción y montaje industrial, y de transporte y logística; industrial, con compañías de fragmentación de roca, y de producción y comercialización de bolas de molienda y piezas de desgaste; y en el área comercial y automotriz, con



empresas de representación, distribución y arriendo de maquinaria, y de comercialización de automóviles.

A junio de este año, la firma reportó un Ebitda de US\$251 millones, un 10,3% menor que lo registrado a junio de 2023. Por su parte, la utilidad final ascendió a US\$33 millones a junio de 2024, "reflejando también un mayor gasto financiero neto de algunas empresas del grupo, producto de un mayor nivel de deuda por eventos no recurrentes", dijo en su análisis razonado.

Pero mientras Ibáñez aumenta su participación en SK, también lo hace en su filial, Enaex. En esa firma SK tiene el 60,72% del capital, mientras Inversiones Gran Araucaria Dos posee el 11,75%. Dicho porcentaje es algo que ha ido creciendo en los últimos años: al cierre de 2023 tenía un 11,63%, versus 2022, con un 11,04%, y 2020, con un 9.88%.

Enaex es la filial de SK especializada en servicios de fragmentación de roca. Además, produce, comercializa, distribuye y manipula altos explosivos y agentes de voladuras para minería a cielo abierto v subterránea. A junio de este año, las ganancias de la firma llegaron a US\$82,2 millones, por sobre los US\$71,3 millones del mismo período del ejercicio previo. Y a diferencia de su matriz, su acción se ha disparado: en el año se empina 23,55%.